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Строительство—на уровень задач пятилетки!
Областное совещание

строителей
С 10 по 12 января проходило- 

областное совещание строителей, 
архитекторов, работников про
мышленности строительных ма
териалов и научно-исследова
тельских организаций, созванное 
Свердловским обкомом КПСС и 
исполкомом областного' Совета 
депутатов трудящихся.

Начальник областного отдела 
по делам архитектуры тов. Зло
бин П. Н. сделал доклад на тему 
об архитектуре, типовом проек
тировании и экономичных про
ектных решениях в массовом жи
лищном И культурно-бытовом 
строительстве Свердловской обла
сти. Главный архитектор города 
Свердловска тов. Смирнов В. И. 
сделал доклад на тему об архи
тектуре, типовом проектировании 
и размещении жилищного и 
культурно-бытового строительст
ва в городе Свердловске. С докла
дом о мероприятиях по широкому 
внедрению трестом Тагилстрой 
индустриальных методов строи
тельства с применением сборных 
железобетонных конструкций, 
крупных блоков и эффективных 
материалов, об улучшении каче
ства и снижении стоимости 
строительства выступил управ
ляющий трестом Тагилстрой тсв. 
Гиренко Л. Д.

Был также заслушан доклад о 
мероприятиях по внедрению ин
дустриальных методов строи
тельства, улучшению >качества и

снижению стоимости строитель
ных работ при сооружении жи
лищных и культурно-бытовых 
объектов. Руководитель секции 
строительных материалов Сверд
ловского отделения Всесоюзного 
научного инженерно-техническо
го общества строителей тов. 
Ильиных И. 3. сделал доклад о 
мерах по дальнейшему развитию 
в Свердловской области промыш
ленности строительных материа
лов, деталей, конструкций и 
улучшении их качества.

Затем развернулись прения по 
прослушанным пяти докладам. В 
своих выступлениях участники 
совещания особенно заострили 
вопросы улучшения архитектуры, 
внедрения типового проектирова
ния, широкого развития инду
стриальных методов строитель
ства с применением сборных же
лезобетонных конструкций, круп
ных блоков и эффективных мате
риалов. Много было уделено вни
мания задачам улучшения каче
ства строительства и снижения 
стоимости его.

От коллектива треста Сверд- 
ловскцромстрой выступил на 
совещании главный инженер 
строительного управления в Чка
ловском районе тов. Косматов.

Совещание обсудило и едино
душно приняло социалистические 
обязательства строителей на 
1955 год.

Необходим обмен опытом
(Из выступления тов. КОСМАТОВА на областном совещании 

строителей)
Главный инженер строитель- 

него управления Свердловскпром- 
строя тов. Косматов рассказал 
об опыте применения сборных 
железобетонных каркасов' про
мышленных зданий. Он отметил, 
что применение их дало возмож
ность значительно’ снизить за
траты труда, сэкономить много 
металла и лесоматериалов, повы
сить качество и снизить себе
стоимость работ.

В связи с тем, что увеличе
ние производства сборного' желе
зобетона будет идти главным 
образом за счет крупных конст
рукций и деталей, необходимо 
обеспечить строителей новыми 
монтажными механизмами с 
большой грузоподъемностью и 
хорошей маневренностью. Это 
даст рациональный монтаж круп
норазмерных сборных элементов 
на большую высоту. Требуется 
в ближайшее время произвести 
отбор, типизацию и утверждение

строго определенных типов и 
размеров сборных железобетон
ных конструкций и деталей, вы
пустить каталоги для обязатель
ного применения проектантами и 
строителями. Научно-исследова
тельским организациям следует 
глубоко разработать методы рас
чета опорных конструкций при 
малой опорной площади, отсутст
вие которых создает для строи
телей дополнительные трудно
сти. Нужно, чтобы на заводах 
железобетонных изделий произ
водительностью свыше 20 тысяч 
кубометров в год имелись свои 
конструкторские кадры для раз
работки чертежей, как на заво
дах металлоконструкций.

Тов. Косматов отметил, что в 
области плохо' поставлен оЗмезг 
опытом применения сборных же
лезобетонных конструкций. Ряд 
вопросов не нашел еще отраже
ния в технической литературе.

Выдана первая продукция
Коллектив строителей участка 

стройуправления по строитель
ству жилья в Куйбышевском рай
оне, где начальником тов. Ра
попорт, решил своими собствен
ными силами пополнить недо
стающие блоки для устройства 
сборных фундаментов. С этой 
целью был оборудован новый по
лигон.

В настоящее время полигон 
вступил в строй. 14 января была 
выпущена первая партия про
дукции.

Полигон рассчитан на выпуск 
блоков в размере 20 кубических 
метров в день.

Л. РОЗЕНБАУМ, 
прораб.

★ ★

Электрик Степан Васильевич 
Капитоненко

Какое бы дело ни поручили 
электрику автобазы транспорт
ной конторы Степану Васильеви
чу Капитоненко, юно всегда бу
дет выполнено добросовестно и 
в срок.

В свою обычную работу'— 
капитальный и текущий ремон
ты электрооборудования автомо-

В бригаде
Большой трудовой подъем ца

рит в бригаде штукатуров Евге
ния Андреевича Лосятина, заня
той на отделочных работах мага
зина, расположенного в первом 
этаже 50-квартирного дома по 
улице им. Якова Свердлова. Вы
полнив досрочно свое обязатель
ство — оштукатурить 1400 
квадратных метро® поверхности, 
члены бригады сейчас трудятся 
над отделкой трех центральных 
входов в магазин.

В авангарде соревнования идут 
штукатуры А. И. Лобанова, В. А. 
Прокопьева, М. Спиридонова. 
Выполняя самые ответственные 
работы: разделка углов, раскре
повок, конилюр, сандриков, они 
намного перевыполняют свое 
задание.

С огоньком трудятся молодые 
работницы Е. Кумарова, 0.. Его- 
рова, 3. Ирдуганова. Они в 
бригаду пришли в мае прошлого

билей тов. Капи-
тоненко всегда 
вносит что-ни
будь новое, инте
ресное. Ведь не
даром Степан Ва
сильевич числит
ся одним из луч
ших рационали
заторов автобазы.

Накоплен н ы е 
годами знания 
то®. Капитонен
ко передает моло
дежи.

Степан Ва
сильевич система
тически перевы
полняет нормы 
выработки.

Bi прошлом месяце его показа
тели составили 180 проц. В но
вом году он трудится еще произ
водительнее.

А. ПОМАЗКИН, 
старший механик.* * *

На снимке: Степан Васильевич 
Капитоненко за работой.

штукатуров
года и работали учениками. В 
настоящее время всем им уже 
присвоен четвертый разряд. Ра
ботницы с успехом тянут кар
низы, штукатурят откосы, по
толки, стены.

Хорошо работает самый моло
дой член бригады Виктор Мо- 
сягин. Он в короткое время — 
два месяца -— освоил специаль
ность штукатура и получил чет
вертый разряд. Во многом моло
дому рабочему помог опытный 
штукатур А. Уромичев.

Выполняя за смену более по
лутора норм, штукатуры хоро
шо зарабатывают. Средний за
работок за день у каждого чле
на бригады составляет 44 рубля.

Успеху бригады всеми мерами 
способствует 56-летний столяр 
В. В. Степаненко. Он изготов
ляет качественный инструмент 
для штукатуров: шаблоны, полу- 
терки, лекало.

А. СМИРНЫХ.

ПО РОДНОЙ ст
Молотов. Широким фронтом 

развернулось строительство вто
рой очереди Камской ГЭС.

Па снимке (слева): бетоноук
ладочная эстакада четвертой сек
ции водосливной плотины ГЭС.

* * *
Удмуртская АССР. На строи

тельстве Воткинской ГЭС ведут
ся подготовительные работы. 
Идет прокладка железнодорожной 
линии от станции Кварсы, соору
жается автомагистраль протя
женностью 23 километра.

На снимке'(справа): погрузка 
грунта экскаватором в автома
шины для отправки на строи
тельство автомагистрали Воткин
ской ГЭС.

Фото Б. Визуля.
Фотохроника ТАСС.
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Навстречу выборам

Кандидаты 
в участковые 
избирательные 

комиссии
Во всех строительных управ

лениях, хозяйствах и цехах тре
ста Свердловскпромстрой закон
чилось выдвижение кандидатов в 
участковые избирательные ко
миссии по выборам в Верховный 
Совет РСФСР и местные 'Советы.

Строители доверили эту по
четную работу лучшим товари
щам, большинство из которых 
активно участвовало в ранее 
проводимых избирательных кам
паниях.

Коллектив строительного уп
равления по строительству жилья 
в Куйбышевском районе назвал 
своими кандидатами в участко
вые избирательные комиссии на
чальника участка тов. Кушнаре
ва, помощника начальника 
стройуправления тов. Иванова, 
нормировщика тов. Сибирцева, 
мастера, тов. Лисову, мотористку 
тов. Трушкову, прораба тов. 
Скляр и других.

Коллектив управления треста 
выдвинул юриста треста тов. 
Добрина, инженера производ
ственно-технического отдела гов. 
Гагарину, начальника отдела тех
нического обучения тов. Мальчи
кова и других.

Е.КАЛ1ИН0ВСНАЯ.

Совещание
агитаторов

На днях состоялось совещание 
агитколлектива при партийной 
организации стройуправления по 
строительству жилья в Куйбы
шевском районе.

Агитаторы заслушали доклад 
секретаря партбюро управления 
тон. Букина об итогах выборов в 
народные суды РСФСР и задачи 
агитколлектива в выборах в 
Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы.

Был утвержден план работы
агитпункта, в котором предусмот-
рено проведение лекций, докла
дов, бесед, встречи с депутатами 
местных Советов и заслушива-
ние отчетов о проделанной ими
работе, встречи с вновь выдвину
тыми кандидатами в депутат: 
молодежные вечера и т. д.

А. БОРЕШКО,
зав. агитколлективом.



Впечатления 
о поездке 

в Магнитогорск

В конце декабря 1954 года по 
решению городских организаций 
в Магнитогорск была направлена 
из Свердловска бригада по озна
комлению с новыми методами ор
ганизации строительства в тресте 
Магнитострой.

Вот что рассказал об организа
ции строите льных управлений - в 
тресте Магнитострой член брига» 
ды тов. Имшенецкий.

* * *
До 1950 года в тресте Магни

тострой жилищное строительство 
велось общестроительными управ
лениями, каждому из которых 
была поручена застройка отдель
ных кварталов города.

За период 1945—1949 годов 
трестом было построено и введено 
в эксплуатацию 163628 квадрат
ных метров жилой площади, од
нако план ввода жилья за ука
занный срок был выполнен 
лишь на 70,3 процента.

Для решения возросших задач 
и ликвидации имевшегося отста
вания в жилищном строительстве 
с 1950 года трест Магнитострой 
отказался от общепринятой 
структуры жилищных строи
тельных управлений и осущест
вил реорганизацию струк
туры этих управлений на 
основе их специализации в выпол
нении только определенных кон
структивных частей зданий.

Вместо имеющихся 4-х обще
строительных управлений были 
созданы четыре специализирован
ные строительные ■ управления: 
«Ортжилстрюй», «Жилстрой», 
«Дерево-монтаж», «Отделстрой». 
«Оргжилстрой» ведет работы по 
подготовке строительной площад
ки и возведению . фундаментов, 
«Жилстрой» занят на кладке 
стен и монтаже перекрытий, «Де- 
реномонтаж» осуществляет плот
ничные и столярные работы, все 
отделочные работы ведутся «От- 
делстроем».

Вое прочие работы, связанные 
со строительством зданий, соору
жением подземных коммуника
ций и благоустройством террито
рии, поручены специализирован
ным организациям: Водоканал- 
строю, Сантехмонтажу, Электро
монтажу, Теплоизоляции и т. д.

Тиражи
Министерством финансов СССР 

утвержден план проведения ти
ражей выигрышей и тиражей по
гашения по государственным 
займам в 1955 году. 23 января 
состоится 15-й тираж выигры
шей ■ Второго государственного 
займа восстановления и развития 
народного хозяйства ССОР. 27 
февраля—13-й тираж выигры
шей Третьего государственного 
займа восстановления и развития 
народного хозяйства СССР. 13 
марта проводится 11-й тираж вы
игрышей Четвертого государст
венного займа восстановления и 
развития народного хозяйства ’ 
СССР и 20 марта—3-й тираж 
выигрышей Государственного 
займа развития народного хозяй
ства СССР (выпуск 1953 года).

9-й тираж выигрышей Пятого 
государственного займа восста
новления и развития народного 
хозяйства СССР состоится 24 ап
реля, 7-й тираж выигрышей Го
сударственного займа развития 
народного хозяйства СССР (вы
пуск 1951 года) — 8 мая, 15-й 
тираж выигрышей Государствен
ного 2-проц. займа 1948 года — 
22 мая.

12 июня будет проведен 5-й

Специализация работ 
в тресте Магнитострой

Реорганизация строительных 
управлений показала на деле 
пользу ее. Рабочие сконцентри
рованы по специальностям под. 
единым руководством и созданы 
условия для разделения труда. 
Наличие необходимого и посто
янного количества бригад в од
ном стройуправлении позволило 
специализировать отдельные 
бригады на возведении фунда
ментов, кладке стен, настилке 
полой, установке стропил, внут
ренней и наружной штукатурке.

Внутри бригад появилась воз
можность более четко специализи
ровать звенья и отдельных рабо
чих на выполнении определенных 
конструктивных элементов.

За линейным техперсоналом 
закреплены постоянный вид ра
бот и постоянный состав рабочих 
одной квалификации. Это позво
лило каждому мастеру и произво
дителю работ специализироваться 
на определенных видах работ, 
глубже изучать и совершенство
вать методы производства, уси
лить надзор за качеством выпол
няемых работ, а также изучить 
индивидуальные способности каж
дого рабочего,

Четко'разграничены потоки од
ноименных материальных ресур
сов между управлениями.

При наличии общестроитель
ных управлений, параллелизм в 
работе управлений разбивал ма
териальные ресурсы на четыре 
потока, что значительно услож
няло регулирование транспорта, 
производственных предприятий и 
складского хозяйства. Сейчас ма
териалы для определенного вида 
работ (например, стеновые) по
ступают только в одно1 специа
лизированное управление. Одно
типные механизмы сконцентри
рованы в одних руках, это поз
волило улучшить их использо
вание.

Созданы необходимые условия 
для постоянного контроля и повы
шения качества работ.

В результате пятилетнеи ра
боты специализированными уп
равлениями трестом Магнитосг- 
рой достигнуты неплохие резуль
таты. За эти годы построено 

по займам в 1955 году
тираж выигрышей Государствен
ного займа развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1952 
года), 24 июля—16-й тираж вы
игрышей Второго государственно
го займа восстановления и разви
тия народного хозяйства СССР.

В августе состоятся три тира
жа выигрышей:. 7 августа—1-й 
тираж Государственного займа 
развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1954 года), 14 
августа—4-й тираж Государст
венного займа развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1953 
года), 21 августа—14-й тираж 
Третьего государственного займа 
восстановления и развития народ
ного хозяйства СССР.

В сентябре проводятся: 12-й 
тираж выигрышей Четвертого 
государственного займа восста
новления и развития народного 
хозяйства СССР ■— 4 сентября 
и 10-й тираж выигрышей 
и 1-й тираж погашения Пятого 
государственного займа восста
новления и развития’ народного 
хозяйства СССР — 18 и 19 сен
тября.

3'56984 квадратных метра жи
лой площади, в том числе сверх 
плана 21140 к&адратных метров 
И, кроме того, построено значи
тельное количество культурно- 
бытовых объектов.

Увеличился объем выполняе
мых работ при общем снижении 
числа рабочих, повысилась про
изводительность труда, возросла 
механизация трудоемких процес
сов, снизилась стоимость строи
тельства, повысился заработок 
рабочих. Все строительные управ
ления рентабельны и, как прави
ло, перевыполняют план.

Достигнутые в Магнитострое 
показатели ооьясняюгея, конечно, 
не только специализацией строи
тельных управлении. большие 
влияние оказали также оощее 
насыщение меданизмаыи, вне
дрение более прогрессивных ин
дустриальных конструкции, рост 
квалификации раоичих И Т. Д. 
Однако основным фактором, обес
печивающим значительный рост 
производительности труда и каче
ственных показателей на жилищ
ном строительстве явилось улуч
шение организационной структу
ры на основе специализирован
ных строительных управлений.

Специализация строительных 
управлений является фактором, 
обеспечивающим повышение про
изводительности труда, рост ме
ханизации трудоемких процессов, 
снижение стоимости строительст
ва, улучшение качества работ, 
повышение заработной платы ра
бочих и повышение их квалифи
кации, сокращение сроков строи
тельства жилых зданий.

Организационная структура на 
основе специализации строитель
ных управлений, принятая в 
тресте Магнитострой, с успехом 
может быть применена также и 
в других строительных трестах, 
осуществляющих значительные 
объемы строительных работ.

Необходимо, чтобы производст
венно-техническая конференция 
треста, которая -будет вскоре про
ведена, уделила должное внима
ние назревшему вопросу специа
лизации строительных управле
ний и отдельных прорабских 
участков у нас в тресте и наме
тила конкретные пути к ее осу
ществлению в ближайшее время.

9 октября состоится 8-й тираж 
выигрышей Государственного 
займа развития народного' хозяй
ства СССР (выпуск 1951 года), 
23 октября—4-й тираж погаше
ния Второго государственного 
займа восстановления и развития 
народного хозяйства СССР, 13 
ноября — 3-й тираж погашения 
Третьего государственного займа 
восстановления и развития на- 
родного хозяйства ССОР, 20 но
ября—2-й тираж выигрышей Го
сударственного займа развития 
народного хозяйства 1СССР (вы
пуск 1954 года).

2-й тираж погашения Четвер
того государственного займа вос
становления и развития народ
ного хозяйства СССР проводится 
11 декабря, 18 и 19—20 декаб
ря состоятся 16-й тираж выиг
рышей и 4-й тираж погашения 
Государственного 2-проц. займа 
1948 года, 25 декабря—6-й ти
раж выигрышей Государственно
го займа развития народного хо
зяйства СООР (выпуск 1952 го
да).

По Государственному 3-проц. 
внутреннему выигрышному займу 
тиражи выигрышей состоятся в 
обычные сроки.

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Под крылышком /НИН
В доме № 24, квартира 10, на Рабочем поселке 

проживает М. Дубовицкий. Жильцов упомянутого дома 
возмутило необычное решение своего соседа: в одну 
из комнат в своей квартире он «поселил» двух поросят.

Об этом знает домоуправляющий тов. Авдюшин, 
руководители ЖКК тт. Клепинин и Киршгольц, ио мер 
не принимают и на жалобы трудящихся только рука'ми 
разводят.

(Из письма в редакцию).

И раздается хрюканье свиней 
До настоящих дней...

ФизкулЬтура и спорт

За массовость в зимнем спорте
Еще задолго до наступления, 

холодов спортсмены нашего до
бровольного спортивного юощест- ■ 
ва «Строитель» стали готовить
ся к спортивным соревнованиям 
по зимним- видам спорта, й ок
тябре приступила к занятиям 
лыжная секция. Ею рукойодид и 
по сей день руководит опытный 
лыжник, перворазрядник В. Ма
стио, Вначале, когда не было 
снега, члены секции подготов
ляли себя к ходьбе на лыжах: 
производили: разминки, бегали на 
короткие и длинные дистанции, 
совершали походы.
. С наступлением зимы спортс
мены встали на лыжи. Однако 
первые же соревнования, кото
рые проходили 12 декабря на 
приз газеты «На смену!», пока
зали, что нашим лыжникам нуж
но еще много заниматься. Сбор
ные женская и мужская команды 
областного совета ДСО «Строи
тель», в составе которых вы
ступали и наши строители, за
няли девятое место.

После этого строители, усили
ли тренировку. Результаты не 
замедлили сказаться. 11 января 
на УктуссЕих горах проходили 
состязания Свердловского обла- 
стного комитета физкультуры и 
спорта, где команда треста уча
ствовала в составе сборной 
команды Центрального совета 
ДСО. «Строитель». Из мужчин 
лучшие результаты на 10 кило
метров показал В. Мастио. Он 
прошел эту дистанцию за 36 м. 
32 сек. — это норма выше пер
вого спортивного разряда.

Первой среди женщин пришла 
к финишу слесарь ремонтно-ме
ханического завода треста чем
пионка областного совета ДСО 
«Строитель» Нина Короткова. 
Она прошла расстояние 5 кило
метров за 23 мин. 23 сек. За 
нею через 23 секунды финиши
ровала станочница ДОКа Аня 
Воробьева, занявшая второе ме
сто.

Третье место принадлежало 
Галине Чернявских, работнице 
ДОКа- Ее результат — 23 мин. 
55 секунд.

В настоящее время шесть 
лучших лыжников добровольного 
общества: В. Мастио, В. Маль
цев-, А. Воробьева, Н. Короткова, 
Н. Головина, Г. Чернявских на

ходятся на сборах лыжников 
Центрального- совета ДСО «iCrpon- 
тель». ■

Энергично вначале взялась за 
работу и конькобежная секция. 
В ней занимались многие юно
ши и девушки. Затем занятия в 
секции прекратились: тренер 
Р. Карамышева уехала на сборы 
Центрального совета ДОО «Строи
тель». Но и по возвращении 
Р. Карамышева не могла про
должить занятия: члены секции 
оказались без коньков. Большая 
до ля вины в этом деле ложи гея 
на председателя ДОО «Строи
тель» тов. 'Логинова и инструк
тора физкультуры при объеди
ненном построечном комитете 
тов. Мальцева, которые раздали 
коньки с ботинками тем лицам, 
которые совершенно не прини!- 
мали участия в спортивно-массо
вых мероприятиях, и даже не 
членам общества. Эти коньки 
сейчас пришли в негодность, а 
новых не приобрели.

Очень плохо у нас обстоит 
дело с массовостью спорта. В 
физкультурное движение вовле
чены лишь единицы. Сотни юно
шей и девушек спортом совсем 
не занимаются. Это отчасти по
лучается потому, что не хва
тает спортивного- инвентаря: 
лыж, коньков, специальной обу
ви и одежды. Их у нас весьма 
ограниченное количество. Лы-ж, 
например, всего имеется 50 пар, 
значительная часть из них по
ломана, крепления старые. Конь
ков и того-меньше. Председателю 
объединенного- построечного ко
митета нужно подумать о-б ассиг
новании денег на приобретение 
спортивного инвентаря.

Йе видят члены добровольного 
спортивного общества помощи со 
стороны комитета ВЛКСМ тре
ста.

Комитет комсомола должен- ока
зать помощь в организационной 
и учебно-спортивной работе ДСО 
«Строитель», бороться за мас
совость в зимнем спорте.

С. ЧЕРНИКОВ, 
член совета ДСО.

Редактор Ф. В. НЕЗНАЙКО.
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